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投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

西南证券股份有限公司  研究员  朱国广 

兴业全球基金股份管理有限公司  研究员  杨世进 

中信产业投资基金管理有限公司  资深研究员  李昱 

农银汇理基金管理有限公司  研究员  陈继业 

上投摩根基金管理有限公司  研究员  方钰涵 

嘉实基金管理有限公司  研究员  高兰君 

时间 2015 年 6 月 18 日 10:30—12:00 

地点 本公司 

接待人员姓名 董事会秘书 李亚鹤 

证券事务代表 宁博 

证券投资部 罗双娜、胡亦星合 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、 现场参观 

参观整个 GMP 生产线生产全过程，介绍生产线设计优势。 

二、交流互动 

1、介绍公司基本情况及产品优势。 

公司成立于 1996 年，目前拥有 10 类药品的 15 个批文。公司

目前主营产品为注射用灯盏花素，包括 3 个规格，也是目前

在产的唯一品种。公司 2013 年底新生产线投产，2014 年 7 月

达产。全国 140 多个中药注射剂，只有 5 个进入《中国药典》，

其中就有注射用灯盏花素。注射用灯盏花素药理毒理作用清



晰，与化学药纯度和药理相当。具有改善微循环，扩张心脑血

管、修复血管表皮细胞等作用，可与功效相近的包括三七、银

杏类中药注射剂做类比，但临床使用风险、安全性优于这些品

种。 

北京科创是公司全资子公司，主营业务属 CRO 类，与泰格医

药类似，临床前、中、后阶段都做，成立至今超过 10 年。目

前安全性再评价、临床已经引起中成药企业重视，国家建议有

条件的公司可以逐步展开此类工作，有利于下一轮基药调整，

目前大厂家已经开始布局，预计可促进北京科创业务的开展。 

 

2、目前产能是否饱和？如果产能释放，销售量能增加吗？ 

生产线工作如果每天三班倒产能不会饱和，目前每天一班，库

存一般保持一个月左右。公司此前因为产能受限，错过行业最

好的爆发期，现在销售上量需要一个过程，我们销售端的市场

活动也在不断推进，主要是通过终端市场用药置换来提高销

售量。现在全国医院平均覆盖率还不到 15%，增长空间还是

非常大。 

销售模式以招商为主，代理商和省区经理负责医院终端，市场

部主导学术推广。市场部最近在天津组织了 140 家医院参加

的学术推广会，端午节后进行河南市场学术推广，公司也在人

力资源方面招收参与学术推广的专业人才，希望目标是学术

推广人员与推广医院数量比例达到 1：2。 

 

3、与生物谷的区别？ 

生物谷主要产品是灯盏细辛注射液，产品规格、成分都不一

样，主要是我们是单一成分、冻干粉针剂，生物谷是水针剂，

主要成分是黄酮类灯盏细辛，跟我们产品不一样。 

 

4、请介绍注射用灯盏花素安全性再评价工作的进展。 



2013 年启动注射用灯盏花素安全性再评价工作，估计 10 月份

能做完 3 万例临床。我们去年完成说明书修订，对不良反应、

毒理药理作用进行了完善描述，让医生、患者对药品的用药风

险有更多、更理智的了解，增加药品透明度。 

 

5、请介绍抗癌药研发情况。 

公司目前研发团队由张人伟带领，他是灯盏花素药效研究的

资深人员。目前三个抗癌药物都处于临床前阶段，但抗癌药物

临床可以走绿色通道，一旦进入临床阶段会比较快。三个抗癌

在研品种都属于纯植物提取药品，但不会采用多年生植物。其

中一个剂型为口服，但因在临床前，效果目前无法评估，今年

打算申报临床。治疗方向参照顺铂，目前剂型正在研究优化

中。除此以外，其他类别的临床研发会很慢。 

 

6、公司在外延发展方面有何规划？ 

目前重点是加强现有储备品种研发，外延方面主要寻找好的

品质，抗癌、心脑血管、糖尿病类是公司主要寻找的方向，并

且标的应该属单一成分、有独立知识产权，这是我们三个基本

要求。北京科创可以为公司品种储备提供帮助。 

 

7、哪个产品可能成为大品种？ 

目前已有批文药品的生产厂家都非常多，竞争激烈，其中甲硫

氨酸维生素 B1、水溶性维生素 C、注射用降纤酶可能有市场。

注射用降纤酶属急救类注射剂、非医保品种，国家定价大约 13

元，但对医院临床急救条件要求较高。本公司这个品种纯度已

经达到 98%，6 月 1 日发改委放开价格后可能带来契机，我们

已经在对该产品进行改进和提高，并准备向药监局申报再生

产材料，预计会是一个新的增长点。但过程会很长，要经历药

监局评审、现场检查等环节，涉及到主要成分的改变需要在重



新生产前做临床申报，并非很快就能投产。另外公司也有产能

限制，应该不会在近期有生产安排或生产计划。 

 

8、注射用灯盏花素的三级医院覆盖率和销售情况如何？价格

如何？ 

注射用灯盏花素在三级医院覆盖率高于 15%的全国平均值，

以前注射用灯盏花素以三级医院作为主要市场，但由于产品

价格较低，现在销售渠道下移。产品在河南、山东、云南、天

津、南京等省、市属于基药增补品种，销售量比较大。在河南、

云南等地 25mg 的出厂价平均 7 元/支，中标价平均 25 元/支，

25mg 是公司独家品种，已经披露的价格是三种规格的平均

价。预计今后医生会对药品的安全性更为重视，注射用灯盏花

素在同类药品中价格较低、安全性较高，从长期讲应该会受到

医院和医生重视。 

 

9、产业热点如何布局，如细胞治疗方向？ 

我们会关注热点，我们也注意到中源协和的发展情况。但我们

认为细胞治疗只是概念，有诸多瓶颈没有解决，这个阶段参与

太早，缺乏有突破性的技术，暂时不会参与其中。 

 

10、原料药采购及价格变动 

灯盏花一年三熟，价格平稳。前几年由于云南气候异常，灯盏

花素原料药有所上涨，但今年来原料药成本是稳定甚至下降

的趋势。主要来源是玉溪万方和红河千山，采购原料为纯度

90%的灯盏花素粗粉。 

附件清单（如有） 无 

发布日期 2015 年 6 月 18 日 

 


